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汤尤杯推迟至
明年举行
已是第三度延期
因多队宣布退出
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    牵头在中国筹备世界

最大的乒乓球训练营、全球
范围内筹办 WTT系列乒乓

赛事和活动，这是新当选
WTT世乒联理事会主席刘

国梁的承诺。
昨晚，WTT世界乒乓球

职业大联盟召开在线视频
会议，刘国梁是开幕致辞

人。他表示，能够和大家一起
讨论乒乓球的未来，使其成

为全球最大的体育产业之
一，是他一直以来的梦想。

不只是谈希望，更要和
大家分享实现计划的具体

想法。刘国梁提出了在中国
举办世界最大的乒乓球训练营，包括

青少年训练营的计划。“过去，乒乓球
项目的好苗子并非总能?得来中国锻

炼的机会。现在，情况将发生改变。我
们将每年为国际乒联提供更多的培训

机会，这些机会将提供给来自世界各
地的优秀的乒乓少年。”

今年成立的 WTT世界乒乓球职

业大联盟已宣布将于 11月 25日举办
首场赛事———WTT澳门赛，比赛将运

用创新的计分方式，邀请世界顶尖的
16位男女运动员参加。WTT澳门赛只

是个开始，如何让乒乓球项目在全球
范围内变得更有价值？刘国梁表示，未

来将在全球范围内举办 WTT赛事和
活动，投资并积极寻求如何开发全球

市场。在不同国家开设办事处以发掘
更多商业机会，并进一步建立培养未

来之星的培训中心。
刘国梁的发言，从来都不是“纸上

谈乒”，也不是“一家之言”。在会议前
的几小时，中国乒协发出一条官方消
息：国少教练团队招募启事，正式向全

社会公开招募国青、国少男女队主教练以及助理教练。而
上月，国乒还公布了将于年底组建国青、国少队的计划，

其目的就是培养更多的年轻小将和国乒栋梁之材。
从中国乒协主席到WTT世乒联理事会主席，刘国梁

将中国乒乓球人才培养的经验，同全球一起分享。乒乓球
是中国的，也是世界的，刘国梁引领打造世界乒乓球新格

局，我们拭目以待。 本报记者 陶邢莹

    世界羽联昨天在官方网站上发出公告，称原定于今

年 10月 3日在丹麦揭幕的汤姆斯杯和尤伯杯羽毛球团
体赛将延期至明年举行。

这已是汤尤杯今年第三次延期。世界羽联在公告中
称：“世界羽毛球联合会与当地东道主丹麦羽毛球协会充

分协商后达成协议，作出了这一艰难的决定。”
公告强调，世界羽联与丹麦羽毛球协会合作，几个月

来一直在为安全重返国际羽毛球赛做准备。这包括竭尽

全力保护所有参与者的健康和安全，努力创建安全的羽
毛球生态系统。然而，鉴于最近世界各地与新冠肺炎疫情

相关的事态发展，一些球队和球员已选择不前往丹麦参
加在奥胡斯举行的比赛，世界羽联必须尊重和承认他们

的选择。虽然重启羽毛球赛事是世界羽联的优先事项，但
整个羽毛球社区的健康和安全至关重要。

在中国台北、澳大利亚和泰国宣布退出汤尤杯之后，
世界羽联一度仍希望继续如期举办这一赛事，并邀请了

多支球队替补参赛。但亚洲羽球强国印尼和韩国也宣布
退出比赛之后，汤尤杯的主办方感到了巨大的压力。有消息说，

这次汤尤杯的主赞助商提供赞助经费的主要条件就是世界排
名前三位的球队都必须参加，而印尼男队是汤杯头号种子，印尼队

的缺席很有可能导致主赞助商退出，这将让本来就经费紧张的丹麦羽

毛球协会无力承办这一赛事。
世界羽联在昨天的公告中也间接回应了这一传言。世界羽联在公告中

称：“在与主要利益相关者、商业合作伙伴和参与会员协会进行长时间的讨
论后，我们意识到，我们无法达到球迷和所有利益相关者合理期望的竞争水

平，因此，我们决定，我们将把原定于 2020年 10月 3日至 11日举行的汤姆
斯杯和尤伯杯决赛阶段的比赛推迟至 2021年举行。”

世界羽联在昨天的公告中只是宣布延期至明年，但明年具体什么时间

并没有说法。 本报记者 王志灵

    今年的全国田径锦标赛与

往届不同，是根据体育总局“进
一步强化基础体能训练，恶补体

能短板”要求，将体能与参赛资
格挂钩的一次重要尝试。从参赛

门槛到最后成绩排名，都将体测
分数一并计算。这样的做法引发

一些运动员和教练员的争议。女

子铅球世界冠军巩立姣放弃了
体测，而里约奥运会男子三级跳

季军董斌、全国锦标赛 400米冠
军吴磊等名将因为体能未达标，

失去宝贵的大赛机会。

昨晚创个人最佳成绩夺
冠的标枪女选手刘诗颖认为，

强化基础体能训练有作用，
“体能提升，能帮助你更好地

完成技术动作。”最后一投绝
杀老对手吕会会，刘诗颖透露

自己就是把技术稳定下来，脑

子里重新想一遍整个动作，然
后有了惊喜。

参加本届全国田径锦标赛，
尽管运动员笑称“开赛即巅峰，

巅峰就结束”，但他们极其珍惜
这样的机会，检验训练成果的同

时，也为明年东京奥运的备战，

积极进行心理建设。
许周政晚上的决赛成绩比

上午的预赛提高 0.1 秒，

虽然肌肉拉伤后的恢复还

不到一个月，通过比赛很
快找到节奏他还是非常欣慰，

“我对自己的状态不担心，今天
能跑到健将级的水平，证明自己

能发力了。接下来要稳固技术，
明年 3月在南京办的世界室内

田径锦标赛，会去跑一下。”
昨晚的女子百米冠军葛曼

琪很享受比赛的过程，“上午人

还有点僵，晚上觉得自己更轻
了，真的很开心，很激动。”

两个月前在瑞士洛桑的钻
石联赛中，葛曼琪以 11秒

04跑出今年亚洲选手最好
成绩，也大大超过东京奥运

11秒 15的资格线。女飞人今后
的目标是训练更规律一些，“把

训练质量继续提高，期待明年大
赛有所突破。”

特派记者 金雷
（本报今日绍兴电）
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全国田径锦标赛开赛，

看名将们状态如何

久违了
红跑道

    昨天在绍兴上虞，全国田径锦标赛开赛。作
为今年唯一一项全国性场地田径赛事，吸引了
谢震业、谢文骏、吕会会等有东京奥运任务的顶
尖运动员参加，而久违赛场的调整，以及体能测
试首次带入成绩，成为大赛的热门话题。

    疫情对田径健儿的备战影

响极大。本来这个时候，他们已
经走下东京奥运会的赛道，但此

刻在上虞体育中心，却是疫情后

首次进入大赛节奏。昨晚 13秒

09?得女子 100米栏冠军的吴
艳妮就读于北体大，她透露，因

为疫情无奈在学校封闭生活了
两个月，然后回到四川，通过冬

训提高成绩的计划完全被打乱，
“感觉基础动作掉了很多。我调

整了五个月，肌肉呈现一种快要

拉伤的状态。”
上海的百米选手许周政昨

晚只跑出 10秒 50。对这个成绩

他自然不满意。去年 6月，他曾

在瑞士的比赛中跑出 10秒 12，

刷新个人最好成绩。说起这么长
时间后首次回到赛道，许周政形

容肌肉还没睡醒，“其实冬训我
成绩挺好的，甚至好过以往。因

为各种原因，目前水平较低，这
次来参赛，主要是调整节奏，把

肌肉调动起来。”

在另一侧的场地上，标枪双
姝刘诗颖和吕会会的对决刚刚

开始。昨天的上虞天空放晴，但
回到休息席姑娘们仍裹着运动

外套。“一年没比赛了，做准备活
动时也有些不习惯，有时用力过

多，体能分配还有些陌生。”刘诗
颖解释，还得注意肌肉保暖。

珍惜
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图片由上至下分别为：

■ 谢震业（右二）获得男子 100米冠军 图 新华社

■ 刘诗颖获得女子标枪冠军 图 Osports

■ 王嘉男获得男子跳远冠军 图 新华社


